

CV DE LOS PARTICIPANTES

JAVIER DE LUCAS MARTÍN

Catedrático emérito de Filosofía del Derecho y Filosofía política, Universitat de València. Consejero del Consell Juridic Consultiu de la Comunitat Valenciana. Director de la colección *Cine y Derecho* de la editorial Tirant lo Blanch, Medalla de oro al Mérito a las Bellas Artes en 2023. Su libro más reciente es *Migraciones: la política* (2025).

FRANCESCA POGGI

(PhD) es profesora catedrática de Filosofía del Derecho en el Departamento de Ciencias Jurídicas “Cesare Beccaria”, de la Universidad de Milan (Italia) y coordinadora científica del programa de doctorado “Cesare Beccaria”. Entre sus publicaciones más recientes figuran: la monografía *Il modello conversazionale* (ETS, 2020); y los ensayos *Legal Interpretation* (en: *Jurisprudence in the Mirror*, Oxford University Press 2024) y *From the ideal legislator to the competent speaker* (en *Jurisprudence* 15, 2024).

FRANCESCA ASTA

(PhD) es becaria de investigación en el Departamento de Ciencias Jurídicas “Cesare Beccaria”, de la Universidad de Milan (Italia), en el marco de un proyecto de investigación sobre el uso del argumento de la intención del legislador en el Derecho italiano. Entre sus publicaciones figuran: *Arbitrary Decision-making and the Rule of Law* (en *Etikk I Praksis - Nordic Journal of Applied Ethics*, 14/2, 2020) y *Per Giusta decisione: controllo giurisdizionale e funzione del trattenimento* (en *Materiali per una storia della cultura giuridica*, 2/2017).

IKER BARBERO

Es autor de diversas obras en materia de sociología jurídica, Derecho migratorio y de extranjería. Entre 2011 y 2014, fue investigador posdoctoral Ikerbasque en el Centre for Citizenship, Identities and Governance de la Open University (UK). En 2014, fue galardonado con el premio “Adam Podgórecki, por el Research Committee on Sociology of Law ISA-RC12. Recientemente ha sido Investigador principal del proyecto “TRANSITEUS: Migrantes en tránsito en el País Vasco: diagnóstico y propuestas desde una perspectiva garantista” (2019-2021).

ANNA CAPELLÀ I RICART

Investigadora Postdoctoral en el Institut de Dret i Tecnologia de la Universitat Autònoma de Barcelona. Actualmente participa en el proyecto INDUX-R del Horizon Europe Research and Innovation programme (GA nº101135556). Varias publicaciones relativas al derecho a la no discriminación, la inteligencia artificial y el derecho a la protección de datos.

AÍDA DÍAZ-TENDERÓN

Es profesora-investigadora en el Departamento de Ciencia Política y de la Administración de la Universidad Complutense de Madrid desde 2021. Polítóloga y Socióloga. Doctora en Estudios Latinoamericanos por la Universidad Complutense de Madrid en 2009. Posdoctorado en El Colegio de la Frontera Norte de México. Ha sido investigadora titular en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) de 2013 a 2021. Ha sido consultora del Fondo de Población de Naciones Unidas en la oficina para América Latina y el Caribe. Ha sido investigadora visitante en el Instituto Max Planck de Derecho Público Comparado y en el Centro de Derechos Humanos de Stanford. Su trabajo de investigación se centra en las políticas públicas y derechos humanos de las personas mayores así como en la sociología del envejecimiento. Patrona de la Fundación Help Age España, dedicada a las personas mayores.

MARÍA DALLI ALMIÑANA

Es investigadora postdoctoral en el Departamento de Derecho Constitucional, Ciencia Política y de la Administración de la Universidad de Valencia, con uno de los contratos de investigación Ramón y Cajal del Ministerio de Ciencia e Innovación. Doctora en Derecho por esta universidad, sus temas de investigación principales son los derechos humanos, en particular el derecho a la protección de la salud, habiendo trabajado cuestiones como la titularidad del derecho, los niveles de protección, las limitaciones en época de crisis o la justiciabilidad. Otros temas de investigación incluyen el derecho al cuidado de las personas mayores o con discapacidad y la protección social en situaciones de pobreza. Ha realizado estancias de investigación en la Universidad de Groningen, la University College en Londres y en la Universidad de Edimburgo.

GUILLERMO AGUILAUME GANDASEGUI

Licenciado en Derecho (Universidad Carlos III de Madrid, 1997) y Doctor en Derecho (2024) con la tesis “Continuidades y rupturas en la transición del orden consuetudinario al derecho escrito” (sobresaliente *cum laude*). Abogado en ejercicio desde 1997, socio y director de Aguillaume y Linde Abogados. Colaborador del servicio de Deontología del ICAM. Avocat-Conseil del Consulado de Francia en Madrid.

CRISTINA BLASI CASAGRAN

Es profesora agregada y Vicedecana de intercambios, internacionalización y comunicación en la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB). Doctora en Derecho por el Instituto Universitario Europeo de Florencia, es experta en derecho de la Unión Europea, derechos humanos, protección de datos y derecho digital. Su investigación se centra en el impacto de las nuevas tecnologías –como la inteligencia artificial y las neurotecnologías– en los derechos fundamentales y en la gobernanza europea de la innovación. Ha sido coordinadora del proyecto europeo H2020 ITFLOWS y ha participado en diversas iniciativas internacionales sobre migración, ética digital y regulación tecnológica.

LAURA RABINAD LIZANO

Es psicóloga y bióloga, doctoranda en Psicología Social en la Universidad Autónoma de Barcelona. Su investigación se centra en la toma de decisiones reproductivas con gametos donados y en la necesidad de marcos legales y éticos más transparentes en la reproducción asistida. Tras una etapa profesional en el ámbito clínico de la fertilidad, desarrolla ahora su labor en investigación, divulgación y acompañamiento psicosocial en procesos reproductivos.

EVGENIYA BORISOVA

Se graduó en la Universidad Estatal de Gestión de Moscú. Posteriormente, se trasladó a Barcelona para cursar el Máster en Ciencias en Estudios de Población y Territorio, coordinado por el Departamento de Geografía de la Universitat Autònoma de Barcelona y el Centre d'Estudis Demogràfics. En octubre de 2023 finalizó su doctorado en Demografía en el Centre d'Estudis Demogràfics de la Universitat Autònoma de Barcelona. Su investigación se centra en la fecundidad y la salud reproductiva, con especial atención al desarrollo de la fecundación in vitro (FIV) en el contexto de la baja fecundidad y el retraso en la maternidad en España.

JORGE ALBERTO WITKER VELÁSQUEZ

Investigador Titular "C" de tiempo completo en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM e Investigador Emérito del Sistema Nacional de Investigadores, ha publicado más de 80 libros en México e Iberoamérica, además de otros tantos artículos y ensayos en revistas tanto de divulgación como científicas mexicanas y extranjeras. Entre sus obras publicadas recientemente son: Derecho Minero, Derecho Penal Económico; Economía y Derecho Económico.

REYES ENRIQUE VÁZQUEZ MAY

Maestro en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México. Realizó una estancia de investigación en la estancia de investigación en la Universidad Carlos III de Madrid bajo la dirección del Dr. Carlos Lema Añón y participó en los Seminarios de Tesis Doctorales 2022/23. Es autor del Manual Práctico sobre los Procedimientos Orales Mercantiles, publicado por Tirant Lo Blanch y actualmente labora en la Suprema Corte de Justicia de México.